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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Sin manejo externo a la SEE, los recursos de CENDIS 
Los recursos que se administran en los CENDIS, no se dan en un manejo externo a la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE), aseguró el coordinador parlamentario del PT en 
el Congreso, Reyes Galindo Pedraza. Cabe recordar que el proyecto de los Centros de 
Desarrollo Infantil (CENDI) es de origen petista subvencionado con recursos públicos, y 
sobre los que se han suscitado diversos escándalos por desvío de recursos hacia ese 
partido. Para este 2023, dentro del presupuesto de egresos del Estado, se etiquetaron 50 
millones de pesos de los recursos correspondientes a la SEE que deberán ser destinados 
a los CENDIS. 
 
No hay justificación para no suministrar recursos a ASM, señaló Juan Carlos 
Barragán 
Ante la falta de recursos económicos para atender temas como viáticos y salarios de los 
trabajadores en la Auditoría Superior del Estado, Juan Carlos Barragán, diputado local 
aseguró que no existe justificación para no proporcionarles las finanzas necesarias para 
operar.  Señaló que el Congreso del Estado está obligado a pagar de manera puntual y no 
afectar a la base trabajadora o involucrar temas personales con las funciones que se 
ejecutan en la ASM.   “Nosotros de desde el Comité de Administración y Control tenemos 
la responsabilidad de poder definir el tema económico para la propia Auditoría y ya se 
aprobó en el presupuesto del 2023 y ahora se tienen  que ejecutar.. si la Secretaría de 
Finanzas del Congreso local está tomando decisiones de manera unilateral para afectar a 
alguien de manera particular, nosotros vamos  a tomar cartas en el asunto y no podemos 
tomar temas personales con alguien”, señaló en entrevista el morenista.   
 
Puede ASM realizar trámites de fiscalización de manera electrónica  
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) está autorizada, desde 2021, a realizar los 
trámites de fiscalización por medios electrónicos o digitales, razón por la que no es 
necesario acudir de manera presencial a hacer notificaciones, afirmó el diputado Marco 
Polo Aguirre. Conocedor de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas, por 
haber sido quien la impulsó, en la pasada legislatura, señaló que todos los entes 
fiscalizados están obligados a contar con firma electrónica, sello digital de tiempo y correo 
electrónico institucional, para proporcionar o recibir información oficial. El coordinador de la 
Representación Parlamentaria indicó que, por lo tanto, las notificaciones de los resultados 
de la fiscalización de las cuentas públicas 2020-2021 no se tienen que entregar 
necesariamente de forma física y presencial, sino que pueden entregarse por medios 
electrónicos, por lo que no se justifica que los resultados no se den a conocer 
oportunamente. 
 
Resultados de fiscalización de cuenta pública no estarán a tiempo: ASM  
Los resultados de la fiscalización a la cuenta pública 2020-2021, por ley, deben darse a 
conocer el primero de febrero, pero este año no será posible, porque la mayoría de los 
entes auditados no ha sido notificada. El titular de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM), Miguel Ángel Aguirre, informó que las valoraciones se hicieron en tiempo y forma y 
los resultados están listos, pero no se han podido notificar porque carecen de recursos para 
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viáticos. Afirmó que todos los entes tuvieron observaciones, entre ellos los 113 municipios, 
a los que deben acudir a entregar la notificación, para poder hacer públicos los resultados, 
ya que de no hacerlo se cae el debido proceso. 
 
Boletines: 
 
IMSS Bienestar-Michoacán fortalece servicios de salud para personas sin seguridad 
social: Julieta García 
 
Consolidar una participación política efectiva de las mujeres sigue siendo el reto: 
Julieta Gallardo 
 
Actas de nacimiento gratuitas serán un apoyo y un instrumento de protección para 
las niñas y niños de Michoacán: Daniela de los Santos. 
 
Definición de políticas públicas deben darse de la mano de la gente: Mónica Valdez 
 
Lupita Chagolla se reúne con especialista internacional en protección de infancia, 
recuperación de niñez de grupos delincuenciales. 
 
Cercanía con la población, clave para un trabajo legislativo efectivo: Guadalupe Díaz 
 
Llama Víctor Zurita a extremar precauciones en esta temporada de frío 
 
Arropando con Amor, programa que ha demostrado resultados efectivos en la región: 
Gloria Tapia 
 
Auditoría desacata orden del Congreso y fomenta opacidad: Anabet Franco 
 
ASM depende financieramente del Congreso de Michoacán, ratifica SCJN: Seyra 
Alemán 
 
Necesario el respeto y entendimiento sobre la diversidad familiar: Víctor Manríquez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Michoacán, pieza fundamental para Marcelo Ebrard rumbo a 2024: Barragán 
Juan Carlos Barragán Vélez, dirigente nacional del Movimiento Ebradorista, puso a 
Michoacán como un estado clave para el proyecto del canciller Marcelo Ebrard 
Casaubón en su búsqueda de la presidencia de México en 2024. En evento celebrado este 
domingo en Morelia, el también diputado local aseguró que eliminar las carencias en la 
entidad es una de las líneas principales del canciller para con Michoacán. 
 
Cateo a La Joya pudo ser cortina de humo: Ana Lilia Guillén 
La autoproclamada dirigente de Morena en Michoacán, Ana Lilia Guillén, señaló que el 
operativo en el rancho La Joya pudo ser una cortina de humo para invisibilizar los ataques 
a seis sedes de la empresa de comunicaciones Media Group. En rueda de prensa, Ana Lilia 
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Guillén señaló que no se ha esclarecido el objetivo ni el resultado del referido operativo en 
la propiedad del empresario aguacatero Valentín Rodríguez, y que alusiones y 
procedimientos poco rigurosos han dejado el asunto en un tema político.   
 
Capacita CEDH a miembros del partido Morena  
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán, explora nuevos 
caminos para la enseñanza y promoción de los derechos humanos, ejerciendo sus 
facultades para, desde los institutos políticos, formar ciudadanos y futuros gobernantes 
comprometidos con el respeto a la dignidad de las personas. Señala un comunicado de 
prensa que, en esta dinámica, el organismo busca ser el puente de vinculación con el 
ciudadano, los partidos políticos y las instancias de gobierno, para fortalecer el Estado de 
derecho; y, establecer objetivos comunes que conduzcan a una eficiente y eficaz 
gobernanza y se garantice el Derecho a la buena Administración Pública.   
 
Descarta PRD Michoacán visos de rupturas internas  
El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, descartó visos de ruptura 
con el diputado Víctor Manuel Manríquez, uno de los principales liderazgos del partido en 
el estado. En rueda de prensa, convocada para informar sobre la agenda migrante del PRD, 
a pregunta expresa, el dirigente perredista aseguró que su partido está “más unido que 
nunca”, y adelantó que el próximo miércoles se reunirán liderazgos para replantear la ruta 
de trabajo de cara a 2024.   
 
Los 4 pueblos indígenas de Michoacán ya tienen acceso al autogobierno  
Tras la suma de la comunidad indígena del Coire al presupuesto directo, existe un ambiente 
de tranquilidad y paz social, indicó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Señala 
un comunicado de prensa que, el secretario de Gobierno, dijo que con la reciente adición 
de dicha población a este régimen de organización, suman a la fecha 27 comunidades de 
los cuatro pueblos originarios de Michoacán: Purépecha, Mazahua, Otomí y Nahuatl, que 
han adoptado, de manera libre, organizada, consensuada y en apego al estado de derecho, 
este manera de ejercer el recurso público, al cual, por ley, tienen derecho.  
 
AMLO solo viene a Michoacán para dejar promesas: PRD 
Tras la visita a tierras michoacanas por parte de Andrés Manuel López Obrador , presidente 
de la República, el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, lamentó que sólo 
traigan promesas a Michoacán, y no acciones en concreto que se pueda cumplir. El líder 
del Partido de la Revolución Democrática en el estado, recordó que AMLO ha tocado el 
tema de red carretera y la ampliación de la pista siglo XXI, la federalización de la nómina, 
inseguridad, casos que no se han cumplido. 
 
Anuncia PRD que presentará iniciativa para que instancias municipales de atención 
al migrante sean obligatorias 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD), anunció que presentará ante el Congreso 
del Estado una iniciativa donde sea obligatorio que todos los municipios tenga una instancia 
que atienda a la población migrante. Lo anterior fue confirmado por el dirigente estatal del 
Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova, quien expuso que se reunieron con los clubes de 
migrantes en Estados Unidos y pudieron conocer de primera mano, las necesidades de 
este sector social. 
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Llevarse a alcaldes no significa que Morena esté fortalecido en Michoacán: PRD 
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, ironizó al ser cuestionado 
sobre la cantidad de alcaldes de otros partidos que se han pasado a las filas de Morena en 
el último, y rechazó que eso signifique el partido guinda esté fortalecido. “No sé cuál sea el 
crecimiento de Morena porque las encuestas dicen lo contrario”, dijo en conferencia de 
prensa, y aseguró que, según en tales encuestas, resulta que Michoacán es la entidad 
“donde más mal le ha ido a Morena”. 
 
Se va otro militante del PRD: renuncia José Luis Montañez 
 El pasado viernes el excandidato perredista por el Distrito XI de Morelia, José Luis 
Montañez Espinosa presentó su renuncia formal como militante del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), luego de señalar que el sol azteca debe tomar un rumbo de izquierda 
progresista que defienda los derechos humanos y el bienestar de la gente. El documento 
fue enviado al presidente del partido político en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, que 
este lunes en rueda de prensa semanal hizo mutis sobre la salida de Montañez Espinosa, 
quien en el gobierno de Silvano Aureoles Conejo fungió como titular del Instituto de Ciencia, 
Tecnología e Innovación (ICTI). 
 
Convocan a manifestación internacional por desaparición en Aquila de Ricardo y 
Antonio 
El próximo 1 de febrero se convocó a una manifestación internacional por la desaparición 
en Aquila de Ricardo Arturo Lagunes Gasca, defensor de derechos humanos y el líder 
comunitario de Aquila, Antonio Díaz Valencia.  Será el miércoles 1 de febrero que 
organizaciones que forman parte de la red de Alianza Américas en Estados Unidos se 
unirán a acciones ante embajadas y consulados mexicanos para exigir la búsqueda y 
aparición con vida de ambos defensores. 
 
 

INFORMACIÓN DEL GOBIERNO 
 
“El tema es iniciar”, remarca Alfredo Ramírez sobre la ampliación de la Siglo XXI 
Sobre el anuncio que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador del compromiso de 
su administración para ampliar a cuatro carriles la carretera Siglo XXI, el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dijo que “el tema es iniciar”. Destacó que la 
construcción de dicha carretera, cuando se dio, tardó una década para estar concluida, y 
que en función de ello se espera que dicha obra anunciada por López Obrador no tarde 
tanto, siendo el inicio de la misma lo prioritario. 
 
Tarde o temprano saldrá la información sobre el caso Las Joyitas y por qué estaban 
ahí tres escoltas de Silvano: Alfredo Ramírez 
A casi una semana del cateo al rancho “Las Joyitas”, donde se detuvieron a tres escoltas 
del exgobernador Silvano Aureoles Conejo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dijo que 
“tarde o temprano saldrá la información” sobre este caso. “Pero son las autoridades 
competentes las que podrán informar”, remarcó ante los medios de comunicación en su 
conferencia de prensa semanal. Ramírez Bedolla aseveró que su gobierno no hizo llegar y 
no giró una tarjeta informativa al respecto. “Lo que existe es lo que hemos comentado”, 
apuntó. 
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Ofrece Ramírez Bedolla seguridad a familiares de Jessica y Frida  
En conferencia de prensa, el mandatario informó que también habrá apoyo y 
acompañamiento para los familiares de Frida, caso que fue reclasificado por un juez como 
homicidio culposo y su victimario llevará el juicio en libertad. El titular del Ejecutivo estatal 
declaró a los medios que se reunirá con los familiares de ambas jóvenes, víctimas de la 
violencia de género.  
 
Deuda al IMSS en Michoacán se liquidará durante 2023, asegura secretario de 
Finanzas 
El Gobierno de Michoacán aún mantiene una deuda con el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) por un monto total de 425.7 millones de pesos, los cuales serán cubiertos en 
el transcurso del 2023, así lo refirió el secretario de Finanzas de Michoacán, Luis Navarro 
García. En total, la administración estatal debía a la delegación del Instituto Mexicano un 
monto de dos mil 571 millones de pesos y desde el año pasado, dijo, se fueron cubriendo 
los montos para saldar una deuda histórica que se tenía con la institución de salud. 
 
Morelia tiene un retraso de 40 años en movilidad y vialidad, asegura gobernador 
La capital del estado, registra un retraso en construcción de obra pública vial, de 40 años, 
por lo que es necesario agilizar las construcciones puestas en marcha, como lo fue hasta 
hace unos días el Puente de la Avenida Siervo de la Nación y como lo son actualmente, los 
distribuidores viales de Salida a Salamanca y Salida a Mil Cumbres, afirmó el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Durante la apertura del Puente Siervo de la Nación 
llevada a cabo este lunes, el mandatario estatal, expuso que los 6 millones de pesos que 
aportó la empresa ferroviaria Kansas City Southern de México, para la construcción de 
dicha obra recién inaugurada, fue “depositado” desde hace 14 años, pero los gobierno 
estatales y municipales se tardaron en echar a andar la edificación. 
 
Uber seguirá operando: “son la nueva realidad, pero buscaremos armonía”, aclara 
Bedolla 
La semana pasada líderes transportistas de Michoacán advirtieron a las plataformas 
digitales de transporte, como Uber, que habrá enfrentamientos con ellos ante lo que llaman 
“omisión de los gobiernos a nivel nacional” para sacar a las plataformas de la oferta a los 
usuarios. Como respuesta, representantes trabajadores de plataformas de transporte 
digitales de Michoacán, señalaron que no caerán en provocaciones ni agresiones, además 
de responsabilizar a José Trinidad Martínez Pasalagua, líder de la Comisión Reguladora 
del Transporte (CRT). 
 
Sociedad, atenta a la pena que se dé a Diego Urik, feminicida de Jessica; “en juego 
la fama del Poder Judicial” 
A unos días de que se conozca la pena que se le dará a Diego Urik, feminicida de Jessica 
Villaseñor, el gobernador de Michoacán dijo que la sociedad está atenta a la resolución del 
juez. Durante la rueda de prensa con medios de comunicación, Ramírez Bedolla señaló 
que el Poder Judicial debe valorar que está en juego su “propia fama”, su posición ante la 
población. Ramírez Bedolla informó, además, que se le brindará seguridad y protección a 
la familia de Jessica. 
 
Descentralización de servicios de Salud traerá beneficios, dice Alfredo Ramírez 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bedolla-afirma-que-deuda-con-imss-disminuyo-80-por-ciento-en-el-ultimo-ano-9532222.html
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La descentralización de los servicios de salud traerá una serie de beneficios para los 
michoacanos, entre ellos la posibilidad de ingresar a miles de personas que en estos 
momentos no disponen de ningún tipo de atención médica, resaltó el Gobernador del 
Estado, Alfredo Ramírez Bedolla. En la tradicional rueda de prensa semanal, el mandatario 
precisó que, tras la firma del convenio de descentralización de dichos servicios con el 
Instituto Mexicano del Seguro Social, el viernes pasado, también se tendrá la posibilidad de 
mejorar los servicios y las especialidades para toda la derechohabiencia del estado. 
 
Zonas naturales protegidas en Segundo Anillo Periférico, para evitar especulación 
inmobiliaria: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que la mayoría de las 
zonas aledañas al próximo Segundo Anillo Periférico de Morelia serán declaradas Zonas 
Naturales Protegidas para evitar la especulación inmobiliaria. «El Segundo Anillo Periférico 
habrá nuevas zonas y reservas ecológicas, nueva Áreas Naturales Protegidas, en el 
entorno de está vialidad para que no se convierta en un negocio inmobiliario», dijo. 
 
Entrega Sader 194 paquetes para hortalizas a familias de Churintzio  
A través del programa “Produce lo que te comes”, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader) realizó la entrega de 194 paquetes de aves de doble propósito, de semillas 
de hongo seta y de semillas para hortalizas, para el mismo número de familias del municipio 
de Churintzio. Se informó que durante la entrega, la subsecretaria de Organización y 
Desarrollo, Marx Aguirre Ochoa, en representación del secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez Romero, detalló que estas acciones inciden en la 
vida de las familias y sus parcelas, buscando garantizar la suficiencia alimentaria, ante la 
inflación que se vive en el país.   
 
Expide Michoacán actas de nacimiento en Braille ¿dónde se tramitan? 
Desde hace tres años en Michoacán es posible tramitar actas de nacimiento en Sistema 
Braille para personas ciegas o débiles visuales, documento que se expide en módulos del 
DIF. El Braille es un alfabeto que consiste en seis puntos en relieve organizados como una 
matriz de tres filas por dos columnas y la forma de leer el alfabeto es mover la mano de 
izquierda a derecha pasando por cada línea. 
 
 

INFORMACIÓN DEL MORELIA 
 
En seguridad “hemos tomado la decisión de atender incluso lo que no nos toca”: 
Alfonso Martínez 
En coordinación entre diversas dependencias y la Policía Morelia, este lunes, el alcalde 
Alfonso Martínez Alcázar constató el seguimiento a peticiones de la ciudadanía, mismas 
que se atienden, dijo, “puntualmente para garantizar mejores condiciones de seguridad en 
la ciudad”. “Hemos tomado la decisión de atender incluso lo que no nos toca. Hoy las 
condiciones de la ciudad lo exigen”, resaltó el alcalde. 
 
A 771 días, este lunes inauguran puente de Siervo de la Nación  
Este lunes 30 de enero, a 771 días de su inicio, se inaugura la obra del puente vehicular 
sobre la intersección de la avenida Siervo de la Nación y las vías del tren, dio a conocer 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. “Hoy se inaugura el puente elevado, se 
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termina finalmente la obra que afectó a muchas personas en la zona y que ahora beneficiará 
bastante, al ya no colapsar la circulación local por el paso y la realización de maniobras por 
parte del ferrocarril”, refirió Martínez Alcázar.  
 
Aprueba Cabildo de Morelia, deuda a corto plazo 
El Cabildo de Morelia autorizó al Ayuntamiento que encabeza, Alfonso Martínez Alcázar, 
una deuda a corto plazo por 180 millones de pesos, mismos que deberán ser pagados antes 
de concluir esta administración, por lo que los recursos autorizados por el Congreso de 
Michoacán, por el orden de los 700 millones de pesos al municipio no serán utilizados. En 
sesión de Cabildo, el presidente municipal, anunció que debido al buen comportamiento en 
la recaudación de los recursos y el buen manejo de las finanzas municipales, se observó 
que no hay necesidad de hacer uso de los préstamos que ya habían sido autorizados por 
el Congreso de Michoacán. 
 
Ramal Camelinas es una “boca de lobo”, denuncian en redes sociales 
Usuarios de redes sociales denunciaron la falta de alumbrado en el ramal Camelinas con 
el riesgo de que haya accidentes viales; incluso aseguraron que ciclistas evitan la zona por 
temor a ser asaltados. Los quejosos exigen a la administración municipal la colocación de 
alumbrado público para transitar de una manera más segura por el lugar. Al respecto, el 
secretario de Servicios Públicos del ayuntamiento, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas dijo 
que desde el pasado 27 de enero comenzó la instalación de 97 luminarias en la entrada del 
ramal con rumbo a Altozano, para tener mayor seguridad en la zona.  
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
No hay médicos especialistas en Michoacán, por eso se traerán de China si es 
necesario: SSM  
Elias Ibarra Torres, Secretario de Salud en el Estado, refirió que en Michoacán hay escasez 
de médicos especialistas, por eso se tendrán que traer de otras partes del mundo para 
atender las necesidades de la entidad. Refirió que, «habrá que traer de donde sea de, 
China, Japón o Cuba de donde sea porque no quieren emplearse aquí. No hay médicos 
especialistas en Michoacán, ya llegaron 14 médicos cubanos y están por llegar 16 esta 
misma semana» apuntó en conferencia de prensa. 
 
Con IMSS - Bienestar se invertirán 870 mdp para equipar hospitales de Michoacán 
Durante este 2023, el programa de IMSS - Bienestar beneficiará a la población que no tenga 
seguridad social, además se invertirán 870 millones de pesos para equipar 22 hospitales y 
336 centros de salud de Michoacán. Asimismo, para una mejor atención de los pacientes 
la plantilla laboral será reforzada con la contratación de mil 393 profesionales de la salud, 
812 médicos generales y 581 enfermeras, y serán destinados 128 millones de pesos en el 
mantenimiento y cambio de imagen institucional de las unidades médicas. 
 
En Michoacán, 67 por ciento de la población no tiene seguridad social 
En Michoacán, tres millones 300 mil personas no cuentan con ningún esquema 
de seguridad social; es decir, el 67 por ciento de la población en el estado. Por ello, se 
invertirán más de 975 millones de pesos para la renovación de infraestructura y compra de 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/secretaria-de-salud-federal-garantizara-seguridad-social-a-michoacanos-9532376.html
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insumos médicos, de acuerdo con lo informado por el titular de la Secretaría de Salud 
estatal (SSM), Elías Ibarra Torres, durante la rueda de prensa semanal. 
 
Llama la SSM a llevar una alimentación sana y a consumir agua  
La Secretaría de Salud de Michoacán(SSM) invita a la población a llevar una alimentación 
sana, ingerir al menos dos litros de agua al día, realizar actividad física y evitar el consumo 
excesivo de alcohol y bebidas azucaradas para mantener los riñones sanos.  En un 
comunicado de prensa se informó que estos órganos regulan la producción de glóbulos 
rojos y el metabolismo óseo, procesan los medicamentos, descartan el exceso de líquidos 
y eliminan los desechos del cuerpo a través de la orina.  Con el cuidado de los riñones se 
previene la Enfermedad Renal Crónica (ERC), padecimiento que, si no se trata a tiempo y 
se complica, puede llegar a poner en riesgo la vida de un paciente.  
 
Estimulación temprana mejora el aprendizaje de niños autistas 
Las niñas y niños diagnosticados con Trastorno del Espectro Autista (TEA) pueden mejorar 
su capacidad de aprendizaje e interacción social con terapias y estimulación temprana. 
Señala un comunicado de prensa que, para ello, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) cuenta con el Centro Regional de Desarrollo Infantil y Estimulación Temprana 
(Crediet), en el cual una planilla de especialistas brinda detección y atención a niños de 
entre dos a seis años diagnosticados con TEA de forma gratuita.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Aprueba el Iemsysem presupuesto y programa operativo anual 2023 
La Junta de Gobierno del Instituto de Educación Media Superior y Superior (Iemsysem) 
aprobó el presupuesto de Ingresos y Egresos correspondiente al ejercicio fiscal 2023 y el 
Programa Operativo Anual que permitirá a este organismo poner en marcha las actividades 
dispuestas para este año. En sesiones extraordinarias celebradas en las instalaciones del 
IEMSySEM, también se analizó y aprobó por sus integrantes la propuesta de costos por 
venta de bienes y prestación de servicios del Instituto.   
 
Brinda SEE licencias gratuitas de software a escuelas y trabajadores  
La Unidad de Tecnología Educativa (UTE) de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
cuenta con medio millón de licencias de Microsoft 365, es decir, un conjunto de programas 
informáticos que se asignarán a escuelas, personal administrativo y maestros de educación 
básica. De acuerdo con un comunicado de prensa, en este sentido la secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar, reconoce las gestiones y el apoyo que ha brindado a 
Michoacán el Gobierno Federal para conseguir estas licencias que serán de mucha ayuda 
para impulsar las tareas y habilidades tecnológicas de alumnos y trabajadores.  
 
Bloquean avenida Madero en demanda de maestros en Ciudad Hidalgo 
Un grupo de profesores y padres de familia de la región de Ciudad Hidalgo encabezan una 
protesta en la avenida Madero frente a la sede de Palacio de Gobierno y Catedral. Los 
docentes son pertenecientes a la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), del denominado Grupo Poder de Base. 
La manifestación se origina para exigir que las autoridades del sector educativo cubran la 
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necesidad de maestros que hay en escuelas de varios municipios del estado.   
 
Para descentralizar la oferta educativa, UNIVIM proyecta 13 nuevas extensiones en la 
entidad 
La Universidad Virtual del Estado de Michoacán (Univim) se está preparando para instalar 
módulos de educación a distancia en conjunto con los ayuntamientos de diferentes puntos 
de la geografía de Michoacán, se tiene contemplado al menos 13 sedes de educación a 
distancia en la Tierra Caliente y la Costa, apuntó el rector, David Mendoza Armas.  El primer 
municipio con el que se hará un convenio es Aguililla, el cual se estaría firmando el próximo 
lunes, y se dará un recorrido en la región para la forma con otros ayuntamientos que están 
en la disposición, para instalar lo que denomina la institución una Unidad Virtual de 
Extensión Universitaria (UVEU) en cada uno de ellos.  
 
Sindicato del telebachillerato emplaza huelga 
El director general del Sindicato Único de Trabajadores del Telebachillerato de Michoacán 
(SUTTEBAM), Silviano Paredes Correa, mencionó que en febrero habrá una revisión al 
Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) pues buscan que la parte patronal atienda omisiones 
a distintas cláusulas. Paredes Correa añadió que la audiencia de avenimiento será el jueves 
16 de febrero, pero de no concretarse un avance significativo en relación a las revisiones 
que piden al CCT, podría haber una prórroga o un estallamiento de huelga. 
 
No habrá tolerancia al acoso en UMSNH: ningún caso quedará en la impunidad, 
advierte rectora 
No habrá tolerancia al acoso, advierte la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH). La instrucción que se ha girado es muy precisa: ningún caso deberá 
quedar en la impunidad. “Nadie debe sentirse con el derecho de acosar a alguien”, advierte 
la rectora Yarabí Ávila González, quien sentencia que el mensaje es parejo, sin importar las 
implicaciones que esto desencadene. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Con secuestro de vehículos, piden al Gobierno frenar robo de autos  
Con el robo y secuestro de vehículos de empresas, daños a vehículos particulares y 
agresiones a automovilistas, pobladores de Urapicho, perteneciente al municipio de 
Paracho, se manifiestan para pedir a las autoridades una mesa de diálogo. 
Pasadas las 10 horas, decenas de comuneros se apostaron en el acceso a Paracho, donde 
secuestraron al menos una docena de automóviles de empresas, los cuales fueron 
saqueados de su mercancía, además de lanzar piedras a vehículos particulares y agredir a 
los ocupantes.   
 
Media Group no presentó denuncia de atentado ante la FGE 
Este lunes, el fiscal de Michoacán, Adrián López Solís, afirmó que la empresa Media 
Group no ha presentado una denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE), respecto 
al atentado que se registró en contra de sus oficinas el pasado 25 de enero. En entrevista 
con medios de comunicación, el funcionario dijo que la información con la cuenta indica que 
la intención de la empresa es presentar la denuncia ante la Fiscalía General de la República 
(FGR). 
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Siguen sin ubicar a responsables de asesinatos de periodistas en Zitácuaro 
A un año del asesinato de Roberto Toledo, quien radicaba en el municipio de Zitácuaro y 
que era colaborador del medio periodístico Monitor Expreso, el titular de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) en Michoacán, Adrián López Solís, comentó que siguen sin concretar la 
ubicación de los autores materiales. En esa situación también se encuentra el caso de su 
compañero Armando Linares, que fue asesinado dos meses después, el 15 de marzo frente 
a su familia en la misma demarcación. 
 
En Michoacán, los índices de violencia rebasan a las autoridades en la atención a las 
víctimas 
La actual crisis de violencia ha rebasado la capacidad Institucional para brindar atención 
psicológica a las víctimas directas e indirectas en Michoacán. De la mano con el aumento 
exponencial de la problemática de incidencia delictiva que detonó 2019, el impacto 
psicológico por fenómenos como el homicidio, feminicidio, secuestros, extorsión, 
agresiones sexuales, lesiones e incluso robo con violencia se siguen arraigando en la salud 
mental de decenas de miles de Michoacanos cada año. En voz de Laura Olivia Amador 
Zavala, presidenta del Colegio de Psicólogos de Michoacán, el panorama es complejo en 
cuanto a la atención de la salud mental de las víctimas pues no se cuenta con las 
capacidades institucionales para darle el seguimiento necesario a los diversos casos. 
 
Con sentencia, 80% de feminicidios en Michoacán: FGE 
El 80 por ciento de los casos de feminicidio que han sido investigados por la Fiscalía 
General del Estado (FGE) han llegado a sentencia condenatoria para los culpables, informó 
el titular de la dependencia, Adrián López Solís. En entrevista, el fiscal michoacano aseguró 
que a cada caso de feminicidio se brinda un seguimiento puntual con una efectividad de 
aclaración de ocho en cada diez casos. 
 
Recibirá SSP a comuneros de Paracho para ver tema de inseguridad  
El secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes, recibirá a una comisión de 
comuneros y al alcalde de Paracho, Erick René Padilla Andrés, a fin de destrabar el conflicto 
que mantiene replegados en un cuartel a agentes de la Guardia Nacional y Civil.  Los 
comuneros exigieron la presencia del Secretario, sin embargo, la oferta es solo la reunión 
para este lunes en la propia dependencia, declaró el secretario de Gobierno, Carlos Torres 
Piña.  
 
Ni bolsas con dinero, ni vehículo asegurado por supuesto secuestro en rancho de 
Las Joyitas: FGE 
El fiscal general de Michoacán, Adrián López Solís, aclaró que no se encontraron bolsas 
con dinero en el cateo realizado a un propiedad en Las Joyitas, del municipio de Lagunillas. 
Reiteró además que el cateo se realizó para cumplir esa formalidad procesal, luego de un 
reporte sobre secuestro en dicho lugar. Detalló que se originó de una denuncia al sistema 
de comunicación del C5, la cual fue canalizada por Policía de Michoacán a través de un 
reporte a la FGE; posteriormente, tras la autorización del juez, se procedió a llevar a cabo 
el cateo. 
 


